

23^e dimanche du temps ordinaire
10 septembre 2023

**« Une vie communautaire
épanouissante »**



(A) –

L'évangile nous parle de la vie communautaire. Elle nous rappelle que nous sommes responsables les uns des autres, qu'il nous faut faire preuve de tolérance et de miséricorde les uns pour les autres... ce qui exige beaucoup d'amour, d'écoute, de respect, de patience, ce qui exige qu'on donne le droit à chaque personne de ne pas être parfaite et d'avoir un ou deux défauts. Mais il faut aussi reconnaître que ces mêmes personnes ont également des qualités et que nous avons nous-même des défauts.

Jean Vanier affirme qu'on entre en communauté pour se sanctifier et qu'on y reste pour sanctifier les autres. Souvent on adhère à un groupe parce que tout le monde nous impressionne et nous édifie. Mais après quelques semaines de fréquentations, on découvre que ces mêmes personnes ont aussi des défauts... ce qui nous amène à décider si on reste avec eux ou si on quitte ce groupe. Si on y reste, c'est pour s'y engager et le premier engagement à prendre consiste à accepter chaque personne telle qu'elle est.

Pour une vie communautaire épanouissante, il faut, nous disent les trois lectures d'aujourd'hui, devenir responsable les uns des autres et ne garder que la dette de l'amour mutuel. Mais il est impossible d'aimer tout le monde par ses seules forces humaines, il faut une force qui vient de Dieu. La communion des cœurs vient de la prière.

Chaque communauté est une école d'amour. On y découvre nos fragilités, nos blessures et nos difficultés à aimer. Il ne faut pas fuir tout ce qui nous semble désagréable, mais l'affronter, ce qui requiert le don de l'Esprit-Saint qui vient également de la prière. Nos faiblesses font appel à la tendresse des autres quand on a compris que chaque personne de la communauté est unique et importante. Les faiblesses des autres font appel à notre compassion. C'est ainsi que le véritable défi de la vie communautaire consiste à travailler avec les personnes et non à vouloir généreusement travailler pour elles.

Le Christ aujourd'hui nous invite à accueillir l'autre sans jamais le juger. Accueillir l'autre, c'est l'aider à nourrir son idéal de vie, c'est lui donner de notre temps et de notre écoute, c'est parfois juste être là, en silence. Quand on a l'impression qu'on ne peut plus rien faire pour l'autre, il nous revient de le remettre entre les mains de Dieu, car Lui seul connaît les secrets des cœurs et apporte en son temps les guérisons nécessaires pour un plus grand bonheur. Confions à Dieu durant notre célébration tous ceux et celles que notre cœur aime.

Gilles Baril, prêtre

Célébration eucharistique

Samedi 9 sept 16h30	Danielle Brunet / Société-Saint-Jean-Baptiste Clermicide Pierre/ Mireille Derusseau Jacque Derusseau / Mireille Derusseau Thérèse Renault / Mireille Derusseau René Leroux / Mireille Derusseau André Renault / Mireille Derusseau Rachel Delage / Mireille Derusseau
Dimanche 10 sept 10h30	Roger Lefebvre 1 ^{er} ann / offrandes aux funérailles Hélène Benoit Leboeuf / son époux et ses enfants Mme Fernande Fex Sauriol / Lise Sauriol Yolande Daoust / offrandes aux funérailles Hubert Charrette / offrandes aux funérailles Parents défunts / Georges Groulx Solange L'Écuyer / Société-Saint-Jean-Baptiste
Samedi 16 sept 16h30	Lucienne Saint-Onge / offrandes aux funérailles
Dimanche 17 sept 10h30	Joseph Herrin Sauvé 1 ^{er} ann / Offrandes aux funérailles Céline Joannette 1 ^{er} ann. / offrandes aux funérailles Rita Demer Meury 1 ^{er} ann. / offrandes aux funérailles René Cournoyer / offrandes aux funérailles Daniel Dupuy / offrandes aux funérailles Gilles-André Séguin / offrandes aux funérailles Eliesia Bouchard / Jocelyne et Fernand Carrier
	Lampe du sanctuaire : Pour une faveur obtenue / d'une paroissienne
<i>Merci de votre générosité!</i>	
19 et 20 août	418.30\$



Mon couple, j'y tiens!

Un week-end pour se ressourcer, communiquer et se comprendre,
prendre des décisions à deux, retrouver du romantisme...

C'est le temps de s'inscrire maintenant! Places limitées.

27-29 octobre à Granby – 3-5 novembre à Québec – 1-3 mars à Rawdon

info.vivreetaimer@gmail.com

Ghislaine et Marc : 819 566-6638 / Rosella et Michel : 418 496-3882 / Lianne et
Sylvain : 514 426-8367

Événement à venir en SEPTEMBRE ✓



LES JOURNÉES
DU PATRIMOINE
RELIGIEUX

10 septembre : Journée du Patrimoine religieux à Immaculée-Conception de Bellerive. Après la participation à la messe de 10h30, visite de notre église avec ses trésors patrimoniaux, découvrez les peintures de l'église, la grotte et leur signification.



13 septembre : de 16 h à 19 h : Lancement régional de l'année pastorale au Parc Sauvé, en présence de Mgr Simard. La paroisse Saint-Timothée accueillera les gens à la rotonde (confirmation), la paroisse de Bellerive à la croix du Parc Sauvé (pardon) et

la paroisse Sainte-Cécile à la piscine municipale (baptême). Un passeport remis à chacun, chacune, identifiera les étapes de notre vie chrétienne.

Puis ensemble, nous traverserons la « mer Rouge » (Pâques) sur le pont Desjardins, pour aller à la cathédrale où un repas sera offert (eucharistie). Ça s'annonce super intéressant. Soyons-y!



17 septembre : Pèlerinage annuel au cimetière de Valleyfield, 13h30, venez faire mémoire de la vie de nos être chers.



24 septembre : Dimanche de la catéchèse ayant pour thème : « Peu importe, Je t'appelle »
La catéchèse n'est pas l'affaire que des jeunes enfants, mais pour tous les enfants de Dieu!
Ensemble répondons,

« Nous voici! »

INVITATION À TOUS

Au profit de notre paroisse

Le samedi 25 novembre à 13h00,

Vous devez arriver à 12h00

83 rue Marquette, Valleyfield

Coût 25\$ le billet, en vente au secrétariat de la paroisse



**Tous les vendredis soir de
19h00 à 21h00
dans l'église Immaculée-
Conception de Bellerive**

Bienvenue à toutes et tous !!!